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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В бюджет Таймыра внесены изменения 
На заседании сессии районного Совета депутаты приняли корректировку 

муниципального бюджета. В результате изменений доходы бюджета на 2018 год увеличились 
на 322,6 млн рублей.  

В результате изменений доходная часть бюджета на 2018 год увеличилась на 322,6 млн  
рублей и составила 8,4 млрд рублей. Расходы районного бюджета на текущий год возросли 
на 370,4 млн рублей и составили 8,2 млрд рублей. Дефицит составил 118,4 млн рублей.  

Дополнительные бюджетные средства направят на компенсационные выплаты 
оленеводам, рыболовам и промысловикам. Также в корректировке учтены расходы на 
повышение размеров оплаты труда работников бюджетной сферы края на 4%, 
предусмотрены средства на содержание и капитальный ремонт автомобильных дорог общего 
пользования местного значения. Кроме того, запланированы средства на приобретение трех 
жилых помещений в поселках Носок и Тухард для работников бюджетной сферы, 
приобретение здания для организации образовательного центра в Тухарде. 

«Красноярский край» 
 

Поддерживать северное оленеводство будут муниципалитеты Эвенкии и Таймыра  
Депутаты Законодательного Собрания предложили передать государственные 

полномочия по поддержке северного оленеводства и предоставлению социальных выплат на 
приобретение, доставку и монтаж быстровозводимых жилых домов органам МСУ Таймыра и 
Эвенкии. 

11 апреля комитет по делам Севера и коренных малочисленных народов рекомендовал 
ко второму чтению законопроект «О внесении изменений в отдельные законы края в сфере 
социальной поддержки и сохранения традиционного образа жизни коренных малочисленных 
народов Севера Красноярского края». Предложенные поправки в законы носят технический 
характер. 

Депутаты также заслушали информацию о внесении изменений в постановление 
правительства края об утверждении государственной программы «Сохранение и развитие 
традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов». 

Руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов края Геннадий Антоненко рассказал, что корректировка документа 
вызвана необходимостью перераспределения внутри программы сэкономленных средств. 
Речь идет о сумме 8,8 млн рублей. 

У депутатов Анатолия Амосова и Николая Фокина возникли вопросы, как образовалась 
экономия по грантовой поддержке традиционных отраслей хозяйствования северных 
народов. Как пояснил докладчик, из Туруханского и Эвенкийского районов не заявилось ни 
одного человека на получение средств по этому разделу программы. Депутаты высказали 
сомнения в достаточной информированности предпринимателей в этих районах о 
существующей возможности получения государственных средств на развитие хозяйственной 
деятельности. 

Небольшая дискуссия развернулась и по поводу отсутствия заявок от Эвенкии и 
Таймыра на предоставление строительных и отделочных материалов лицам из числа 
коренных малочисленных народов. Из-за этого также сложилась экономия. Сэкономленные 
средства будут потрачены на предоставление социальных выплат на приобретение, доставку 
и монтаж быстровозводимых малоэтажных жилых домов лицам из числа КМНС, 
проживающим в населенных пунктах Фарково и Советская Речка Туруханского района. В 
отличие от жителей Таймыра и Эвенкии, граждане Туруханского района направили 
соответствующие заявления в адрес агентства, поэтому вместо двух человек, как было 
предусмотрено программой, возможность улучшить жилищные условия получат пять человек 
из этого района. 
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Парламентарии во время обсуждения проблемы рекомендовали агентству обратить 
внимание на работу с территориями. Депутат Павел Семизоров предложил все возникшие 
вопросы обсудить на заседании рабочей группы по малоэтажному строительству на Севере и 
выработать рекомендации комитета по этой теме… 

1-line.info 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Книгу о Дудинке представили на Северном форуме 
 11 апреля в рамках проходящей в Красноярске XIII генеральной ассамблеи 
международной неправительственной организации северных регионов «Северный форум», в 
Конгресс-холле Сибирского федерального университета по инициативе исполняющего 
обязанности заместителя председателя правительства Красноярского края Юрия 
Захаринского состоялась презентация книги «Времена… Впереди про запас бесконечность». 
Изданная в формате фотоальбома, она вышла из печати в минувшем, юбилейном для 
Дудинки году. На презентации присутствовали делегаты Северного форума из девяти 
российских регионов, а также представители Исландии, Норвегии, международных 
организаций.  
 На двухстах страницах фотоальбома разместилось более пятисот фотографий 
Дудинки, в том числе архивных, публикуемых впервые. Текстовая часть сгруппирована по 
семи разделам, отражающим подход преемственности поколений, неисчерпаемости времени 
и устремленности в будущее. Об издании рассказала его редактор Ирина Ганул, представив и 
коллег, работавших над книгой в составе авторского коллектива – литератора Юлию Волкову, 
фотохудожника и дизайнера Антона Герасимова. 
 Книга выпущена при финансовой поддержке ПАО ГМК «Норильский никель». 
 
В Дудинке пройдёт жилищный аукцион 
 Администрация города Дудинки объявляет приём заявок на участие в аукционе на 
право заключения специального договора передачи жилого помещения муниципального 
жилищного фонда в пользование на условиях проведения ремонта и последующего выкупа. 
На торги выставляется 11 жилых помещений площадью от 13,6 до 21,8 кв. м., расположенных 
в домах гостиничного типа №№11 и 21 по улице Дудинская, № 21а по улице Линейная и №№ 
2б,11б,13б по улице Матросова.  
 Принимать участие в аукционе могут любые юридические и физические лица.  С 
документацией, в том числе с бланками заявок на участие в аукционе, проектами договоров 
найма (аренды), перечнем имущества жилых помещений, порядком проведения аукциона и 
оформления участия в нём можно ознакомиться на официальном сайте www.torgi.gov.ru. 
 Принимают заявки и консультируют по интересующим вопросам в отделе по 
управлению муниципальным имуществом Администрации города (ул. Горького, д. 49, тел.: 2-
71-90, 2-71-91) до 10 мая в рабочие дни с 10:00 до 13:00 и с 14:00 до 15:00. Аукцион состоится 
25 мая в 15:00 по адресу ул. Горького, д. 49, каб. 10. 
 
Дудинцев снова объединит патриотическая акция 

Комитет культуры, молодёжной политики и спорта городской администрации приглашает 
жителей Дудинки принять участие в гражданской военно-патриотической акции  
«Бессмертный полк». В нашем городе она проводится с 2013 года под лозунгом «Вместе с 
дедом на парад»  

Стать участником акции могут все желающие горожане. Необходимо подготовить 
информацию об участнике Великой Отечественной войны (труженике тыла, узнике 
концлагеря), изготовить транспарант с фотографией (245х335 мм), указав фамилию, имя, 
отчество и воинское звание (если есть данные) человека, изображенного на фото.  Затем, в 
срок с 16 апреля по 4 мая подать заявку в отдел молодёжной политики и спорта (ул. 
Советская, д. 41, каб. 5, тел: 2-75-11, 8 (908)030-7071, e-mail: borez@gorod-dudinka.ru) и в 10 
часов 9 мая нынешнего года присоединиться к праздничному шествию. 
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Организатор и официальный координатор акции, которая проходит в 
рамках Всероссийской общественной акции «Бессмертный полк» – комитет культуры, 
молодёжной политики и спорта администрации города Дудинки. 

 
Любителей активного отдыха ждут на горнолыжном склоне «Кайа» 

 С сегодняшнего дня на горнолыжном склоне «Кайа» заработал нижний бугельный 
подъемник. Приглашаем всех любителей активного отдыха посетить самый северный 
горнолыжный комплекс, подъёмы до конца сезона бесплатные.  

Как отметил директор МАУ «Центр развития зимних видов спорта» Сергей Скорин, на 
территории склона согласно требованиям на постоянной основе будут дежурить оператор 
бугельных установок, медицинский работник, а также ответственный за безопасную 
эксплуатацию комплекса. «На сегодняшний день горнолыжное снаряжение проходит стадию 
обработки, в скором времени они станут доступны для проката. Тарифы по аренде 
экипировки согласовываются, но приблизительная стоимость одного комплекта горных лыж и 
сноуборда составит 600 рублей в сутки», - подчеркнул Сергей Валентинович.  

Посетить горнолыжный комплекс «Кайа» можно в любое время, но ориентировочно 
подъемник будет работать в будние дни с 15.00 до 20.00 часов, в субботу с 13.00 до 20.00, в 
воскресенье с 15.00 до 19.00. В это время здесь можно взять напрокат тюбинг.  

Напомним, комплекс «Кайа» расположен на северо-восточной окраине города Дудинка в 
районе ООО «Потапово» за верхней объездной дорогой. Рельеф склона предполагает 
размещение легких трасс с зеленым и синим уровнями сложности. Строительство комплекса 
проходило в рамках реализации инициативы «Снежный вихрь», победившей на конкурсе 
социальных проектов благотворительной программы «Мир новых возможностей» компании 
«Норникель». 

«Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск может стать туристическим центром 
О такой возможности рассказал в интервью телеканалу «Россия24» президент 

«Норникеля» Владимир Потанин. 
По его словам у компании имеется долгосрочная стратегия, касающаяся не только 

развития предприятий, но и социальной сферы в городах, где они расположены. 
Жизнь в Норильске уже меняется к лучшему. Так, силами компании воздух в Норильске 

становится чище, уже закрылся старый Никелевый завод, появился широкополосный 
Интернет. «Я думаю, что недостаточно деклараций, что мы там что-то планируем на 10 — 15 
лет, в Норильске будет хорошо. Надо подтверждать это делами», — отметил Владимир 
Потанин. — Мечта у меня, через 5 лет с аэропорта Алыкель вывесить баннер, который 
приглашает в туристические туры. Потому что вокруг Норильска есть очень красивые места, 
система водопадов, озер, очень красивая природа всего в 60 — 70-ти километрах. Я мечтаю о 
том, что Норильск будет не только металлургическим, но и туристическим центром, — заявил 
глава «Норникеля». 

НИА Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин: Долгосрочные перспективы у компании «Норникель» вполне 
благоприятные 

0Российская экономика сейчас находится под беспрецедентным давлением. Под новый 
виток санкций попали как капитаны российского бизнеса, так и конкретные компании. 

В интервью телеканалу «Россия 24» президент «Норникеля» Владимир Потанин 
рассказал о том, что объявлений санкций наносит ущерб всем: и тем, кто объявляет, и тем, 
кому объявляют. «Санкции – это деструктивный термин. Поэтому, когда он появляется в 
нашем лексиконе – это всегда не хорошо. В этом смысле мне кажется, что каждая отдельно 
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взятая компания должна наращивать свой внутренний ресурс и больше думать о своей 
устойчивости, диверсификации своих рисков. В частности, для компании «Норникель» в этом 
смысле ситуация достаточно благоприятная. Несмотря на то, что мы  не рады такой 
ситуации, тем не менее, наша продукция очень ликвидна и востребована во всем мире. 
Примерно половина меди, никеля и других продуктов, производимых нашей компанией, 
потребляется в Китае, много потребляется в юго-восточной Азии. Поэтому спрос на нашу 
продукцию достаточно устойчивый. И это позволяет мне говорить о том, что долгосрочные 
перспективы у компании вполне благоприятные», - заявил Владимир Потанин. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае муниципалитеты смогут проверять управляющие компании  
Депутаты Законодательного Собрания рассмотрели основные проблемы в сфере 

жилищного строительства края, обсудив аналитические материалы Счетной палаты. 
10 апреля на заседании комитета по строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству парламентарии обсудили законопроект о внесении изменений в Закон края «О 
муниципальном жилищном контроле и взаимодействии органа государственного жилищного 
надзора Красноярского края с органами муниципального жилищного контроля» и статью 15.2 
Закона края «Об административных правонарушениях». Этот документ рекомендовано 
вынести на сессию в первом чтении. 

Суть инициативы — в наделении органа муниципального жилищного контроля 
государственными полномочиями по проведению проверок управляющих компаний. 
Жилищным кодексом Российской Федерации такая возможность предусмотрена. 

На практике это происходит следующим образом: орган местного самоуправления на 
основании обращения собственников о невыполнении управляющей организацией 
обязательств в пятидневный срок проводит внеплановую проверку деятельности такой 
компании. 

Органы муниципального жилищного контроля на территории края проводят внеплановые 
проверки в отношении управляющих компаний — лицензиатов, результаты которых 
направляются в службу строительного надзора и жилищного контроля для возбуждения 
административного производства. В свою очередь служба направляет данные материалы в 
суд. 

Суды же прекращают возбужденные по материалам органов муниципального жилищного 
контроля дела, мотивируя это тем, что возбуждение административного производства по 
данной статье возможно только в том случае, если законом субъекта Российской Федерации 
органы муниципального жилищного контроля наделены полномочиями по проведению 
проверок при осуществлении лицензионного контроля. Аналогичная правовая позиция 
выражена Красноярским краевым судом.  

Согласно Жилищному кодексу органы государственной власти субъектов РФ вправе 
наделять органы местного самоуправления полномочиями по проведению проверок в 
отношении юридических лиц или индивидуальных предпринимателей, осуществляющих 
деятельность по управлению многоквартирными домами на основании лицензии. 

Принятие законопроекта позволит органам местного самоуправления края в полном 
объеме реализовать свои полномочия в сфере жилищного контроля и исключить случаи 
необоснованного ухода от административной ответственности недобросовестных 
управляющих компаний. 
        Кроме того, должностные лица органов местного самоуправления вправе составлять 
протоколы об административных правонарушениях. Для этого они должны быть включены в 
перечень уполномоченных должностных лиц органов местного самоуправления, 
установленный Законом края «Об административных правонарушениях», дающий им право 
составлять протоколы о такого рода правонарушениях. 

1-line.info 
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В Красноярском крае стало больше предпринимателей 
В 2017 году по сравнению с годом ранее количество зарегистрированных 

предпринимателей малого и среднего бизнеса в Красноярском крае увеличилось и составило 
более 110 тысяч. В 2016 году в регионе работали около 107 тысяч бизнесменов. Об этом 
депутатам Законодательного Собрания сообщил уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в крае Сергей Русских. 

По данным ФНС, в 2017 году на территории края осуществлял деятельность 110 261 
субъект малого и среднего предпринимательства. В течение года бизнес-омбудсмен 
рассмотрел 454 обращения от предпринимателей, 120 обращений поступило из 
муниципальных образований. Сергей Русских принял участие в 47 судебных заседаниях, в 15 
выездных проверках надзорных органов. 

По словам уполномоченного, обращения, суды и проверки позволили выявить ряд 
проблем, которые наиболее остро стоят перед бизнесом. В их числе отсутствие единого 
регулирования размещения рекламных конструкций и временных сооружений, развитие 
рынков по продаже фальсифицированной продукции. Сергей Русских также отметил по-
прежнему неэффективную работу по поддержке бизнеса, проблемы с подключением 
предприятий малого и среднего бизнеса к электрическим сетям, отсутствие поддержки 
предпринимателей, занятых в лесной промышленности, а также уголовное преследование и 
большое количество внеплановых проверок. 

Особо выделил бизнес-омбудсмен вопрос налогообложения, а именно развития 
патентной системы. По его словам, в крае ее тормозит стоимость патента, которая 
значительно выше, чем в других регионах России. В результате из 58 тысяч 
зарегистрированных в крае индивидуальных предпринимателей только 1,5 % 
воспользовались патентной системой. В ходе обсуждения депутаты предложили 
пересмотреть действующий в крае закон о патентной системе, чтобы снизить стоимость 
патентов и, таким образом, сделать деятельность многих предпринимателей легальной. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин обеспокоен обстановкой в мире 
Президент России Владимир Путин считает, что «положение дел в мире не может не 

вызывать беспокойство». 
«Обстановка в мире становится все более хаотичной, тем не менее мы все-таки 

надеемся, что здравый смысл в конце концов возобладает, и международные отношения 
войдут в конструктивное русло, вся мировая система станет более стабильной и 
прогнозируемой», — сказал глава государства на встрече с прибывшими в Москву послами 17 
государств.Читайте также 

Заявление Владимира Путина прозвучало после твитов президента США Дональда 
Трампа, который посоветовал России приготовиться к ракетному удару по Сирии. «Россия 
обещает сбивать любые ракеты, выпущенные по Сирии. Приготовься, Россия, они прилетят: 
хорошие, новые и “умные”! Вы не должны поддерживать животное, которое убивает газом 
своих граждан и получает удовольствие от этого!» — написал американский президент. 

Пресс-секретарь российского главы государства Дмитрий Песков заявил, что в Кремле 
не поддерживают «твиттер-дипломатию» и будут придерживаться традиционных подходов к 
внешней политике. 

Коммерсантъ-Новости 
 

Медведев назвал возможным ввод в РФ элементов прогрессивного НДФЛ 
Изменение ставки подоходного налога в России или переход к прогрессивной шкале 

надо взвесить, введение такой шкалы может ударить по среднему классу, но появление ее 
элементов в российской налоговой системе возможно, заявил премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев, выступая в Госдуме с отчетом о работе правительства. 
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"Очевидно, что 13-процентная плоская шкала НДФЛ создала принципиально новую 
ситуацию с уплатной этого налога на территории РФ", - сказал Медведев, напомнив, что до ее 
введения в России массово использовались серые схемы для ухода от налогообложения. 

По его словам, далеко не все элементы по прогрессивной шкале налогообложения 
мотивируют правительство к принятию этого решения. "Вы прекрасно знаете, что и у нас в 
стране, и в других странах прогрессивная шкала налогообложения наиболее затруднительной 
становится не для тех, у кого сверхдоходы, а для тех, у кого средние доходы. Она больше 
всего бьет по среднему классу, это надо иметь в виду", - добавил он. 

Кроме того, прогрессивная шкала создаст сложности для администрирования и приведёт 
к уходу части доходов в тень. "Я никогда не говорил, что в нашей стране невозможна 
прогрессивная шкала налогообложения. Наверное, как и в других странах, элементы такого 
налогообложения возможны. Но это нужно самым внимательным образом просчитывать, не 
разрушая того, чего мы добились в деле уплаты НДФЛ за последние 15 лет", - заявил 
Медведев. 

ПРАЙМ 
Пенсионный возраст в России все-таки постараются повысить 

Как ожидали многие эксперты, после президентских выборов в России вновь принялись 
обсуждать тему повышения пенсионного возраста. Никаких решений по этому 
дискуссионному вопросу пока не принято, однако они уже назрели, заявил в среду премьер-
министр Дмитрий Медведев. По его словам, этот вопрос связан со средней 
продолжительностью жизни в стране, которая выросла на 30 лет с момента принятия 
последнего решения на эту тему в 1930-е годы. Тогда она составляла около 40 лет. При этом 
премьер подчеркнул, что никаких резких и непродуманных выводов в этой сфере быть не 
должно.  
   Ранее в СМИ был обнародован доклад Центра стратегических разработок (ЦСР) "Стратегия 
развития страны 2018-2024". Согласно планам этого учреждения, возглавляемого экс-главой 
Минфина Алексеем Кудриным, пенсионный возраст к 2034 году достигнет 63 лет у женщин и 
65 лет у мужчин. Сейчас женщины в РФ выходят на пенсию в 55 лет, а мужчины в 60. 

Благодаря более долгой и более здоровой жизни, граждане смогут дольше оставаться 
активными и востребованными. На протяжении 16 лет пенсионный возраст будет постепенно 
расти и к 2034 году достигнет 63 лет у женщин и 65 лет у мужчин, говорится в докладе. Это 
даст возможность каждому, даже в зрелом возрасте, реализовать себя в профессии и 
получить более высокии доход в старости. "Поработал на 5 лет дольше — получил пенсию на 
треть выше", — резюмируют авторы доклада. 

ПРАЙМ 
 

Голодец: падение курса рубля не отразится на выполнении государством социальных 
обязательств     

Вице-премьер Ольга Голодец заверила сегодня, что социальные обязательства перед 
гражданами России будут исполняться вне зависимости от курса национальной валюты.  

"Нет, все обязательства будут исполняться неукоснительно", - сказала О.Голодец 
журналистам, отвечая на соответствующий вопрос.  

Доллар США и евро продолжили активный рост на "Московской бирже" в среду днем, 
отыгрывая антироссийские санкции со стороны США, которые вызвали отток иностранного 
капитала из России; курс доллара поднимался выше 65 руб. впервые с 30 ноября 2016 года, 
евро в моменте достигал отметки 80,5 руб. впервые с 10 марта 2016 года.  

По мнению экспертов "Интерфакс-ЦЭА", рубль продолжает падение к доллару и евро, 
отыгрывая ухудшение внешнеполитической ситуации вокруг России после расширения 
секционного списка Соединенными Штатами. Участники рынка также опасаются обострения 
ситуации вокруг Сирии, что может грозить новыми антироссийскими санкциями, 
затрагивающими в том числе и долговые бумаги, поскольку США и их союзники обвинили 
Россию в пособничестве режиму Башара Асада, который, по их заявлениям, повинен в новой 
химической атаке в районе города Дума. 

 ИА "Финмаркет" 
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Аналитики назвали самые доходные в России профессии 
Программисты, менеджеры по развитию бизнеса, системные администраторы и 

внутренние аудиторы стали самыми высокооплачиваемыми в России специалистами по 
итогам первого квартала 2018 года, сообщили РИА Новости аналитики компании HeadHunter. 

В ходе исследования эксперты проекта «Банк данных заработных плат» 
проанализировали, что происходило с зарплатами в первом квартале. Они использовали 
динамику данных, которые вносят в онлайн-систему около 800 российских работодателей. 

Исследование показало, что 2018 год подхватил тенденцию 2017-го ― заработные платы 
медленно, но уверенно росли с постепенным увеличением динамики роста. 

При этом исследователи выяснили, что по всем позициям рост был равномерным. 
«Изменение оклада и линейных руководителей, и рядовых специалистов в целом по всем 
отраслям и специализациям укладывается в диапазон 1―2%», — заявили авторы доклада. 

На основании анализа дохода представителей профессий по уровням «ведущий 
специалист» и «специалист» авторы исследования пришли к выводу, что лидерами по 
уровню оплаты труда являются программисты. 

«Рейтинг профессий по уровню зарплат в Москве, Петербурге и регионах возглавляют 
программисты, также в число высокооплачиваемых специалистов входят менеджеры по 
развитию бизнеса, системные администраторы и внутренние аудиторы», — сообщили 
авторы. 

 Согласно исследованию, совокупный ежемесячный доход программистов в Москве 
находится на уровне 100−110 тысяч рублей, в Петербурге представители этой профессии 
получают от 80 до 100 тысяч рублей, а в регионах — около 60−70 тысяч. 

При этом менеджеры по развитию бизнеса в Москве и Петербурге получают 70−80 тысяч 
рублей, а в регионах их средние доходы не превышают 60−70 тысяч. 

Доходы системных администраторов и внутренних аудиторов отличаются от 
программистов только в регионах, где представители этих профессий могут рассчитывать 
лишь на 40−50 тысяч. 

Среди высокооплачиваемых профессий в первом квартале также выделяются агенты по 
недвижимости, инженеры на производстве, специалисты по маркетингу и рекламе, 
экономисты и юристы — их уровень дохода находится на уровне 70−80 тысяч рублей в 
Москве, 60−70 в Петербурге и 40−50 в регионах. 

В число профессий с самой низкой оплатой попали уборщики с уровнем доходов от 20 до 
30 тысяч рублей, независимо от региона, а также официанты, рабочие кухни, грузчики, 
кладовщики и продавцы, чьи зарплаты не превышают 40 тысяч рублей независимо от того, 
где открыта вакансия. 

В рейтинге основная масса зарплат в регионах лежит в диапазоне 40―50 тысяч рублей. 
В Петербурге также преобладают зарплаты 40―50 тысяч рублей, однако разница с 

регионами существенная. В северной столице такое вознаграждение получают специалисты, 
которые относятся к профессиям начального уровня и среднего, а в регионах — среднего и 
высшего. 

В Москве уровень зарплат ожидаемо выше, основная масса лежит в диапазоне 70―80 
тысяч рублей. 

При этом динамика роста совокупного дохода сильно разнилась в зависимости от 
федерального округа. Так, минимум по итогам квартала был зафиксирован в Москве и 
Подмосковье (―0,8%), а максимум в Южном округе (5,5%). В число лидеров по росту дохода 
также вошли Центр (5%), Дальний Восток (3,2%), Приволжье и Северный Кавказ (по 3%). 

РИА Новости 
 

«Дерипаска и вся страна 20 лет строили нежизнеспособную модель экономики».  
«Это можно называть издевательством со стороны США, нарушением против правил 

ВТО, преступлением против всех рыночных принципов, но факт остается фактом. Наша 
модель экономики стоит под вопросом». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Сергей Васильев, председатель совета директоров инвестгруппы «Русские фонды», 
на своей странице в Facebook высказал мысли относительно того, почему последние 
антироссийские так больно ударили по ряду компаний.  

В чем причина такого обвального падения акций ведущих российских компаний, да и 
рубля в придачу? Почему санкции против Олега Дерипаски и Русала оказались столь 
болезненными для всего нашего фондового и валютного рынка? 

Казалось бы, Дерипаска не из самых приближенных к Кремлю олигархов. Русал — 
крупный холдинг, но не самый большой. Санкции против российских компаний действовали и 
ранее, но наш рынок так болезненно на них не реагировал до этого. 

Глубинная причина такой реакции в том, что мы вынуждены сегодня поставить под 
вопрос саму модель экономики, которую долго строили. 

В основе этой экономической модели был экспортер! Создать экспортера — это создать 
компанию мечты! Если ты наладил экспортно-ориентированный бизнес, значит ты на 
правильном пути. 

Этому были посвящены все 90-е, когда новоявленные младо-олигархи на залоговых и 
прочих аукционах выкупали у государства компании, ориентированные на экспорт. 
Собственно, только те из бизнесменов 90-х, кто сумел отхватить какого-нибудь «экспортера», 
и стали олигархами. Дерипаска и Русал в этом плане типовой пример создания такой 
компании-мечты. 

 В 90-х у бандитов и красных директоров он отвоевывал один за другим свои 
алюминиевые заводы, построенные еще в советские годы. Потом, в нулевые пришла пора 
консолидации, он собирал скупленные заводы в единый холдинг. Выкупались акции у одних 
партнеров, привлекались другие. Цены на алюминий то падали, то росли. Нужно было 
налаживать кредитные линии банков, обрастать трейдерами на Западе, расширять 
производство. На создание громадного набора активов ушло почти десять лет. 

 Тем временем пришел мировой кризис 2008-го года, когда неожиданно упало 
потребление и стали сворачивать кредитные линии западные банки и пришлось, засучив 
рукава, заняться эффективностью всего хозяйства, чтобы улучшить устойчивость и меньше 
зависеть от цен на мировом рынке. За десять лет после 2008-го Дерипаске удалось 
справиться и с этим. 

Выводя на IPO свою компанию En+ (в которую он объединил все свои металлургические 
и энергетические активы), он обозначил окончание этого этапа. Была создана глобальная 
вертикально-интегрированная структура, от производства самой дешевой электроэнергии на 
собственных гидроэлектростанциях, которые поставляют электроэнергию на свои же 
алюминиевые заводы, до логистики с железнодорожными составами, которые поставляют 
произведенный алюминий на внешний рынок. 

Был проделан длинный тернистый путь, создана компания с длинной цепочкой 
электростанций, заводов и фабрик с десятками тысячами работников, с очень хорошей 
(маржа около 30%) эффективностью для производства и продажи алюминия на экспорт. И вот 
оказалось, что в этой модели есть один большой изъян — тебе могут отрезать внешние 
рынки. Неожиданно и одномоментно. 

Это и есть тот шок, к которому оказалась не готова наша модель. Нам думалось до этого, 
что выстроив модель эффективного экспортера, ты победил. Но оказалось, что это не так. 

Это можно называть издевательством со стороны США, нарушением против правил 
ВТО, преступлением против всех рыночных принципов, форс-мажором, и т.д. и т.п., но факт 
остается фактом. 

Русал встал перед фактом пусть временной, но полной приостановки экспорта. 
Оказалось, что та экспортно-ориентированная модель бизнеса, которую десятилетиями 
настраивалась у нас, дала сбой. И скажем честно, никто пока (за эти несколько дней) не 
придумал, как теперь с этим жить. Потому и такое недоумение у игроков и паника на рынках. 

Наверное, шок пройдет и рынок придумает, как тактически обходить эти санкции, как 
торговать в обход и прочее. Рынок что-то придумает, но, тем не менее, уже приходит и 
понимание порочности самой «экспортной» модели, по которой мы жили. Если бы мы были 
нацелены на наш собственный внутренний рынок, если бы росло потребление алюминия 
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внутри России, то и не было бы этих проблем, никакие санкции нас бы не волновали. Это и 
есть тот главный урок, который мы должны вынести из случившегося «черного» 
понедельника. 

Деловой квартал 
 

Средний чек россиян за один визит в магазин в марте вырос до 539 руб - "Ромир" 
Средний чек жителя России за один поход в магазин в марте 2018 года увеличился на 

0,9%, или на 5 рублей, по сравнению с февралем и составил 539 рублей, говорится в 
исследовании холдинга "Ромир", которое имеется в распоряжении РИА Новости.  

 "В минувшем марте средний чек продолжил рост, начавшийся в январе. Величина чека 
по итогам месяца оказалась на уровне 539 рублей, что на 5 рублей или 0,9% больше, чем 
месяцем ранее. То есть месячная инфляция в 0,3% оказалась успешно преодолена. Однако в 
годовом выражении средний чек вырос на 2,1%, что немного не дотягивает до размера 
накопленной за год инфляции в 2,4%", - говорится в исследовании.  

Если рассматривать месячную динамику среднего чека по регионам, сильнее всего 
показатель в марте увеличился на Дальнем Востоке (на 10% по сравнению с февралем, до 
616 рублей). Рост чека также произошел в Центральном федеральном округе (на 0,8%, до 
627 рублей) и в Сибири (на 0,2%, до 439 рублей). На Северо-Западе чек снизился на 0,5%, до 
612 рублей, в Приволжском округе - на 0,7%, до 446 рублей.  

В свою очередь средний чек на Юге в марте уменьшился по сравнению с февралем на 
0,8%, до 483 рублей, на Урале - на 1,5%, до 451 рубля. В Москве средний чек в марте 
повысился на 2,2% по сравнению с февралем и на 6,2% в годовом выражении - до 739 
рублей. В Санкт-Петербурге средний чек в марте по сравнению с февралем снизился на 
0,4%, но в годовом выражении он вырос на 0,7% и составил 701 рубль.  

Средний чек в гипермаркетах РФ по сравнению с февралем вырос на 3,8% (по 
сравнению с мартом 2017 года - снизился на 3,7%), в супермаркетах - снизился на 1,7% (в 
годовом выражении - рост на 3,9%). В дискаунтерах средний чек в марте уменьшился на 1,6% 
(минус 0,3% в годовом выражении). Однако чек в небольших магазинах традиционной 
торговли в марте вырос сразу на 10,8% к февралю, а рост за год составил 14,4%. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Биржевая паника в РФ: не кричите караул, никто не утонул! 
Российские СМИ сходят с ума от горя: «50 богатейших людей России потеряли 12 млрд. 

долларов за один день!» 
Украинские – от радости: «Россия стремительно разоряется!» 
В деловых кругах – паника: «Российским компаниям угрожает дефолт». 
Конечно, 12 млрд. долларов – сумма немалая. Это в два с лишним раза больше 

стоимости проекта века – Крымского моста. 
Но разве в России взорвался какой-нибудь завод? Или рухнул тот же Крымский мост? 
Вот в результате незабвенной приватизации и уничтожения тысяч заводов, каждый из 

которых стоил миллиарды, Россия потеряла в сотни раз больше. Причем потеряла не нолики 
и единички в базах данных западных банков – а реальные производства, инфраструктуру, 
настоящие аэропорты и корабли. 

Миллиарды стоил авианосец «Новороссийск», который пробыл в строю меньше десяти 
лет – а потом ушел на металлолом. Американскому «Нимицу» уже более 40 лет – и никто его 
не списывает. 

Почему наши финансисты не рыдают по миллиардным потерям от закрытых в 
Зеленограде и Королеве производств? 

Сегодняшняя паника с потерянными миллиардами схожа с той, что нагнеталась перед 
падением СССР: «Нам грозит голод! Стране не хватает продовольствия!» Но почему тогда 
никто не посчитал, что у нас на душу населения производилось молока, зерна и мяса больше, 
чем в сытых Италии и Франции? 
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Вот и сегодня реальная экономика и та, по поводу которой паникуют СМИ – находятся 
словно в параллельных мирах. 

В России собран хороший урожай зерновых – значит, с голода не умрем. Электроэнергии 
и всякого природного сырья – хоть завались! Отчего же тогда все эти биржевые провалы? 

Оттого что Россия села за карточный стол с шулерами. И вся нынешняя паника 
направлена на устрашение российских олигархов и на смещение Путина их руками – о чем за 
последние сутки опять-таки написали все наши и не наши СМИ. 

Капиталист – каким он выковался в России и на родственной нам Украине – всегда 
предатель и потенциальный разрушитель государства. Сытое величие наших бизнес-воротил 
базировалось с самого начала на котировках, акциях, деривативах и прочих 
капиталистических пузырях. 

Но настоящая независимость страны – это независимая экономика, которая не может 
быть сырьевой. 

Санкции 2014 года помогли подъему нашего сельского хозяйства. Нынешние – должны 
уже вовсе доказать губительность нашего существования в виде сырьевого придатка и 
поспособствовать возрождению технологического производства. 

У России нет другого пути. Капитуляцию наших продувшихся в игре с Западом олигархов 
никоим образом не зачтут нашей стране, ее просто в итоге такой плохой финансовой игры 
уничтожат. 

А значит, нам нужно не паниковать, а ставить перед собой настоящую задачу – строить 
реальную экономику, не зависящую от тех циферок, с помощью которых более ловкие 
шулера обыгрывают нас. 

И вообще не надо путать капитализацию с реальной стоимостью активов. Капитализация 
важна, лишь когда хочешь продать эти активы или набрать под них кредитов на Западе. 

Кто-то собрался продавать сегодня наши еще оставшиеся «заводы и пароходы»? Если 
олигарх теряет в стоимости своих акций – это сугубо его проблемы. Пусть платит за них 
собственными замками, яхтами и золотыми нужниками. «Заводы и пароходы» как были на 
территории России, так там и останутся – если, конечно, наши экономические власти не 
сойдут вконец с ума. 

А если еще и выздоровеют от «болезни Кудрина и Чубайса» – построят не такие уж 
сложные схемы, по которым наше драгоценное сырье будет работать на нас, а не на дядю 
Сэма. И не на наших идиотов-олигархов, которые имели баснословные преимущества за счет 
доставшихся им задарма активов – и все-таки сумели их продуть. 

КОНТ 
 

В России назревает финансовая революция. То, что не смогли сделать российские 
патриоты, сделают американские конгрессмены. 

Финансовая революция в России, о необходимости которой так долго говорили 
патриоты, началась. Правда, началась она в США. Именно там пока принимаются самые 
важные финансовые решения в отношении России - экономический суверенитет в отличие от 
военного и политического Путину пока вернуть не удалось. 

Но нет худа без добра. Группа конгрессменов-демократов внесла в Конгресс США 
законопроект, который в случае принятия запретит американским гражданам и компаниям 
размещать свои средства в российских ОФЗ. Последствия такого события, если оно 
состоится, а к этому всё идёт по неумолимой логике эскалации конфликта, когда силовое 
плечо всё больше наращивается зачинщиком и провокатором, приведёт к окончательной 
невозможности функционирования российской финансовой системы в том колониальном 
виде, в каком её создавали все годы с момента принятия Закона о Центральном банке 
России. То есть с начала 90-х. 

Поскольку американский финансовый рынок является самым бездонным резервуаром 
свободных денег на планете, то черпать из него вечно – голубая мечта всех 
капиталистических, то есть либеральных государств. За право попасть на этот рынок 
требуется признание положения вассала США и сдача политического суверенитета. Для 
компрадорских элит, поставленных марионетками от структур глобального капитала, потеря 
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суверенитета не проблема, они именно для такой потери к власти и поставлены. И Россия 
не была исключением из этого правила – начиная с 90-х мощное либеральное крыло держало 
и до сих пор держит Россию в рамках системы экономического подчинения Западу, угрожая, 
что в случае выхода из повиновения финансовая пуповина между Россией и США будет 
перерезана. Это и служило оправданием присутствия либералов во власти – они отвечали за 
работу этой пуповины. 

На американском финансовом рынке Россия пополняла бюджет валютой, продавая свои 
облигации федерального займа – ОФЗ. Американцы справедливо рассудили, что им нет 
резона и дольше выступать спонсорами возрождения российской военной и экономической 
мощи, раз Россия отказывается от статуса вассала, и решили эту пуповину перерезать – 
запрет на покупку американскими резидентами российских ОФЗ давно ожидался вместе с 
мерой по отключению от SWIFT. 

Но если последствия отключения от системы электронных платежей легко купируется 
использованием других систем, то отказ от американской денежной халявы ставит под вопрос 
необходимость существования целого политического класса либералов в экономическом 
блоке правительства. Запад подрубил базу под своей пятой колонной в российской власти. И 
пошёл на это сознательно – санкции показали, что никакого влияния на российскую власть 
либералы не оказывают. Содержать такую агентуру стало бесполезным, и её отдали на 
забой, предварительно подвернув грабежу и экзекуциям уголовного преследования. Для 
Запада потеря либерального крыла в России менее страшна, чем усиление крыла силового. 

Но в таком случае перед властью России становится во весь рост задача – чем 
компенсировать образовавшийся недостаток денег. Эмиссия потребует усиления планового 
начала в экономике, потому что всякий контроль - это план. Контроль нужен при эмиссии, 
чтобы не дать развиться инфляции. А рост регулирования - это самое главное либеральное 
табу и самое страшное проклятье. Можно пробежаться по другим рынкам, но там всё сложнее 
и дороже, к тому же вовсе нет гарантии, что длинная рука США не доберётся и до тех 
государств, резиденты которых станут покупать наши ОФЗ вместо американцев. 

Европа вся под контролем Вашингтона, а с Китаем и Индией перспективы нет – они сами 
работают с американскими рынками и в мире нет больше мест, где так много идиотов со 
свободными деньгами, которые они готовы вложить хоть в авантюры Маска, хоть в бумаги 
Украины, лишь бы они не жгли карман. Всего доля иностранцев в российских ОФЗ составляет 
33,9%. Это очень высокая цифра, росту которой не помешали политические конфликты типа 
украинского и сирийского. Интерес к российским ценным бумагам вызван низким 
государственным долгом, то есть высокими гарантиями получения обещанных платежей по 
долгам. 

Но удар по российским ключевым банкам в совокупности с ударом по рынку ОФЗ 
заставит иностранных держателей наших ценных бумаг начать от них избавляться. Сброс 
облигаций уронит рубль, осложнятся возможности займов для наших банков для 
обслуживания уже имеющихся долгов. Американцы точно знают, куда бить – и бьют 
расчётливо. Остаётся спросить у наших реформаторов – зачем они создали такую уязвимую 
систему? Но, думаю, они ответят, что систему они создавали для страны, которая была 
согласна на раздел недр с глобальными ТНК и на НАТО в Севастополе, Дамасске, Пхеньяне 
и Тегеране, а не для отказников от Вашингтонского консенсуса. 

Если Россия решила стать антилиберальным диссидентом, то ей срочно требуется 
совершенно иная финансовая система. И эта система была создана в СССР, где 70 лет 
успешно решала поставленные перед ней задачи развития в условиях постоянных санкций, 
блокад и горячих войн. Это система государственного управления финансами. 

Другими были все самые главные процессы возникновения денег. Безналичный оборот 
был отделён от наличного, что исключало инфляцию на потребительском рынке. Обналичить 
безнал было невозможно. Объём денежной массы соответствовал количеству выпущенных 
товаров народного потребления. Контролировались цены, прибыль и рентабельность - 
сегодня эти функции успешно не выполняет Федеральная антимонопольная служба, для чего 
они и была задумана, но у неё нет сил бороться с монополистами. У них сильнее связи во 
власти. 
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Контроль над ценами немонетарными методами в СССР позволял поставить на 
плановую основу бюджетный процесс. Предприятия в СССР после уплаты всех налогов и 
процентов по кредитам имели нормативы распределения прибыли по фондам – фонд 
развития производства, фонд материального поощрения и фонд соцкультбыта, из которого 
содержали санатории и пионерлагеря, стоили ведомственное жильё и содержали свои 
поликлиники и больницы. Но после распределения всех плановых денег по нормативам 
оставался так называемый свободный остаток прибыли. Он изымался министерствами и 
концентрировался в руках Правительства. Это был второстепенный по статусу бюджетный 
источник, но по денежной массе он был главным. На эти средства СССР не только решал 
свои вопросы в стране, но и содержал массу вассалов на планете. То есть чисто технически 
это была логичная схема, позволяющая не зависеть от займов за рубежом и вполне 
обеспечивающая суверенитет страны при колоссальных возможностях экспансии ради 
отодвигания границы с НАТО. Безопасность в том мире было намного выше, чем сейчас. 

Разумеется, пример этот приведён не для того, чтобы призывать к его дословному 
копированию. Это не нужно и невозможно – уже нет тех условий, и нет той страны, где этот 
инструмент был адекватен и эффективен. Но сама идея верна – при желании можно найти 
другие механизмы пополнения бюджета таким образом, чтобы и экономика не задохнулась от 
налогового бремени, и источники финансирования бюджета были не зарубежными. Важен 
сам принцип. Да, придётся по одёжке протягивать ножки, жить на заработанное и внешние 
займы уменьшить до максимума безопасности, но другого пути нет. Другой путь – это путь 
Украины: долговая кабала на условиях отказа от суверенитета с постепенным переходом 
контроля над страной в руки США с последующим расчленением России и столкновением её 
со всеми соседями на границах в интересах Америки. 

Потребуется перенастройка всей финансовой системы для поиска механизма 
внутреннего финансирования инвестиций в промышленость и оборону. Это непременно 
случится, потому что другого выхода у российского правящего класса просто нет. В прежних 
условиях он не уцелеет, потому что не сохранит страну. А опыт распада СССР показал, что 
прежние элиты распавшейся страны не нужны ни за рубежом, ни на бывшей Родине. 

Систему придётся менять. Разумеется, это потребует некоторой перегруппировки внутри 
политического класса, но цена вопроса – жизнь, поэтому с иллюзиями и устаревшими 
вчерашними теориями будут прощаться неумолимо и быстро. Кто не сможет, будет отброшен 
от власти. 

Время не ждёт, и действовать придётся немедленно. Благодаря действиям США 
российский правящий класс сам подталкивается в спину к тому, от чего он уклонялся 30 лет – 
к построению самодостаточной независимой страны с собственной идеологией и новой 
геополитической концепцией своего места в мире. И если идеологические шоры не превысят 
инстинкта самосохранения, то финансовая революция будет сделана ими самими. Если 
любовь к старым теориям перевесит здравый смысл, то, как пел Высоцкий, «другие придут, 
сменив уют на риск и непомерный труд, пройдут тобой не пройдённый маршрут». 

Однако так или иначе финансовая революция началась и классическая революционная 
ситуация назрела - верхи уже не могут финансировать бюджет по-старому, а низы уже такой 
схемы не хотят. Процесс, когда вывоз денег из России в облигации США превышал займы у 
тех же США тех же российских денег уже под более высокие проценты, как феномен редкого 
экономического кретинизма либералов, подошёл к своему логическому завершению. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 06 ▲ 1, 69 

EUR 79, 28 ▲ 2, 43 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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